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第五屆黃大仙區議會食物環境衞生事務委員會轄下  

提升市容運動工作小組  
第一次會議記錄  

 
 
日期：二零一七年八月十日 (星期二 ) 
時間︰下午二時三十分  
地點：  九龍黃大仙龍翔道 138 號  
 龍翔辦公大樓 6 樓黃大仙區議會會議室  
 
 
出席者：  
 
主席：  
 
何漢文先生 ,  MH 黃大仙區議會議員  
 (同為黃大仙北分區委員會主席 ) 
 
 
委員：  
 
李德康先生 ,  BBS, MH, JP 黃大仙區議會主席  
黎榮浩先生 ,  MH 黃大仙區議會副主席  
陳炎光先生  黃大仙區議會議員  
蔡子健先生  黃大仙區議會議員  
簡志豪先生 ,  BBS, MH, JP 黃大仙區議會議員  
李東江先生  黃大仙區議會議員  
雷啟蓮女士  黃大仙區議會議員  
譚香文女士  黃大仙區議會議員  
譚美普女士  黃大仙區議會議員  
丁志威先生  黃大仙區議會議員  
黃逸旭先生  黃大仙區議會議員  
胡志健先生  黃大仙區議會議員  
袁國強先生 ,  MH 黃大仙區議會議員  
 
 
因事缺席者：  
 
陳偉坤先生 ,  MH 黃大仙區議會議員  
郭秀英女士  黃大仙區議會議員  
施德來先生  黃大仙區議會議員  
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列席者：  
 
江潤珊女士 ,  JP 黃大仙民政事務專員  黃大仙民政事務處  
莫仲輝先生 , MH, JP 黃大仙東分區委員會主席   
黃錦超博士 , MH 黃大仙中分區委員會主席   
陳寶儀女士  黃大仙區環境衞生總監  食物環境衞生署  
馬智賢先生  衞生總督察 1 食物環境衞生署  

何麗雲女士  房屋事務經理  
(黃大仙、青衣及荃灣二 ) 

房屋署  

余志英先生  黃大仙區副康樂事務經理 2 康樂及文化事務署  
陳啟華先生  高級環境保護主任 (區域東 )2 環境保護署  
林國強先生  黃大仙警區助理警民關係主任  香港警務處  
葉翠英女士  區域工程師 /黃大仙  路政署  
李應鴻先生  總產業主任 /九龍東  地政總署  
鄧博文先生  工程師 /九龍 4 渠務署  
許學強先生  高級結構工程師 /C5 屋宇署  
徐卓鋒先生  黃大仙民政事務助理專員  黃大仙民政事務處  
梁惠珍女士  高級聯絡主任 (1) 黃大仙民政事務處  
彭淑華女士  高級聯絡主任 (2) 黃大仙民政事務處  
吳惠蓮女士  高級行政主任 (地區管理 ) 黃大仙民政事務處  
傅申女士  高級行政主任 (區議會 ) 黃大仙民政事務處  
冼愷汛先生  行政主任 (地區管理 )2 黃大仙民政事務處  

 
 

  

秘書：     

潘嘉詠女士  行政主任 (區議會 )1 黃大仙民政事務處  
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食物環境衞生事務委員會主席致開會辭  
 
 黃大仙區議會食物環境衞生事務委員會 (食環會 )主席何漢文議

員歡迎各與會者出席食環會轄下提升市容運動工作小組 (工作小組 )第一

次會議。  

 
2.  何漢文議員歡迎黃大仙東分區委員會主席莫仲輝先生及黃大仙

中分區委員會主席黃錦超先生列席會議。黃大仙西南分區委員會主席楊育

城先生因事未能列席是次會議，而何議員本人亦是黃大仙北分區委員會主

席。  

 
3.  何漢文議員歡迎食物環境衞生署 (食環署 )黃大仙區環境衞生總

監陳寶儀女士、房屋署房屋事務經理 (黃大仙、青衣及荃灣二 )何麗雲女

士、環境保護署高級環境保護主任 (區域東 )2 陳啟華先生、香港警務處黃

大仙警區助理警民關係主任林國強先生、路政署區域工程師 /黃大仙葉翠

英女士、地政總署總產業主任 /九龍東李應鴻先生、渠務署九龍及新界南

渠務部工程師 /九龍 4 鄧博文先生、屋宇署高級結構工程師 /C5 許學強先

生，以及黃大仙民政事務處高級行政主任 (地區管理 )吳惠蓮女士列席會

議。他亦歡迎康樂及文化事務署黃大仙區副康樂事務經理 2 余志英先生代

表黃大仙區副康樂事務經理 1 吳秀玲女士出席會議。同時，歡迎食環署衞

生總督察 1 馬智賢先生出席今次會議。  

 
 
一 .  黃大仙區議會食物環境衞生事務委員會轄下提升市容運動工作

小組主席選舉  
 

4.  何漢文議員表示由於他本人獲提名成為工作小組主席，因此交由

黃大仙區議會主席李德康議員主持此項議程。  

 
5.  李德康議員表示秘書處於會前只收到一份提名表格。獲提名人為

何漢文議員，提名人為簡志豪議員，附議人為黃逸旭議員及袁國強議員。 

 
6.  組員通過何漢文議員成為工作小組的主席。餘下議程交由工作小

組主席何漢文議員主持。  
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二 .  提升市容運動工作小組職權範圍、組員名單及列席的地區組織 /

政府部門代表  

 (黃大仙區議會食物環境衞生事務委員會轄下提升市容運動工作

小組文件第 1/2017 號 ) 

 

7.  組員備悉文件。  
 
 
三 .  黃大仙區提升市容運動行動計劃  

 (黃大仙區議會食物環境衞生事務委員會轄下提升市容運動工作

小組文件第 2/2017 號 ) 

 

8.  主席介紹文件。  

 

9.  組員就議題所表達的意見綜合如下：  

 

(i)   支持文件建議的工作計劃大綱，希望藉著推動及鼓勵不同持

份者積極參與為期兩年的黃大仙區提升市容運動，以及透過

循序漸進地推展不同項目，改善區內環境衞生及市容，並提

升居民注重個人及環境衞生的意識，令黃大仙區擁有一個整

潔美觀的環境；  

 

(ii)  雖然已多次向食環署反映新蒲崗一帶食肆後巷的衞生問

題，而署方亦已安排人員清潔該處，但就組員當天早上巡視

所見，後巷仍存有食物殘渣及老鼠屍體，衞生情況未有改善； 

 

(iii )  認為要達至提升市容的目標，改善區內環境衞生至為重要，

因此促請相關政府部門加強其管轄範圍的清潔工作，包括加

緊監督其外判清潔承辦商的工作表現及向違規者加強執法； 

 

(iv) 現時部份公共設施 (如行人天橋、連接行人天橋的升降機及

山坡等 )由多個政府部門分別負責維持日常環境衞生、結構
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清洗、維修及保養等工作，且各自為政。組員認為相關政府

部門應該同心合力解決問題，而非利用工作指引的灰色地帶

而疏於清潔；  

 

(v) 在二零零三年舉行全港清潔運動期間，食環署曾為所有未能

查證地權誰屬而衞生情況惡劣的地方進行一次性清潔。因

此，組員認為食環署作為為市民提供清潔衞生的居住環境的

專責部門，在處理環境衞生的問題上應擔當主導角色，更應

積極地跟進社區及議會多番提出的衞生黑點，改善其衞生情

況，以提升市容；  

 

(vi) 為協助各政府部門更了解社區或居民的關注，建議由秘書處

於會後向黃大仙區全體區議員及四個分區委員會收集衞生

及市容黑點的資料，然後交由相關政府部門跟進並於稍後向

工作小組匯報進展；及  

 

(vii)  建議部門適時提供處理衞生及市容黑點跟進工作及成效等

詳情，以便當區區議員及地區人士能協助日常監察的工作。 

  

10.  主席表示，工作小組將收集所有衞生及市容黑點的資料後，再商

討巡視區內衞生及市容黑點的時間表，並按需要向相關政府部門提供資源

以安排其轄下承辦商增聘流動潔淨及洗街隊加強衞生及市容黑點的清

潔。他請秘書處於會後透過電郵向黃大仙區全體區議員及四個分區委員會

收集衞生及市容黑點的資料。另外，他請各位組員日後盡量出席所屬選區

的巡視活動，並在巡視後持續跟進情況及向有關政府部門提供意見。  

 

(會後補註：  秘書處已於二零一七年八月二十一日透過電郵向黃大仙區全

體區議員及四個分區委員會收集衞生及市容黑點的資料，並

已於二零一七年九月十三日將有關資料轉交相關政府部門跟

進。 ) 
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四 .  其他事項  

 

 (i)  請食環署就區內街道衞生及街道阻塞問題加強執法行動  

 

11.  組員反映區內店鋪經常將貨物放在店鋪範圍外，其中開設在環鳳

街的蔬果店除了在行人路及後巷擺放貨物，更不時在行人路上撐起沙灘

傘，除了影響環境衞生及市容，亦嚴重阻塞街道，假如發生火警後果將不

堪設想。雖然食環署表示已在該處加強執法，但暫時未見成效。  

 

12.  黃大仙區環境衞生總監陳寶儀女士表示，署方現正跟進食環會就

區內店鋪阻街事宜致食環署署長的信件，並會於稍後作出回覆。她表示自

上次食環會會議後，前線人員已向經常將貨物放在店鋪範圍外的店鋪加強

執法，並督促店鋪注意環境衞生。此外，小販組人員亦會就行人路上非法

販賣活動加強巡邏和執法。  

 

13.  主席表示已於二零一七年八月九日去信食環署署長，促請食環署

盡快檢視現有執法指引及舉證門檻，並加強巡查及執法。他請食環署於   

八月十五日的食環會會議上報告最新進展。  

 
 

五 .  下次會議日期  

 

14.  工作小組下次會議的日期和時間容後公佈。  

 

15.  會議於下午三時十分結束。  
 
 
 
黃大仙區議會秘書處  檔案編號：HAD WTSDC 13-35/5/37 

二零一七年十月  


